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香港電台顧問委員會 

第七十三次會議記錄 
(二零二四年六月十七日上午九時三十分於 

友邦九龍大樓 18 樓 8 號錄影廠舉行) 

 

 

出席： 

林大輝博士 GBS JP (主席) 

周雪鳳女士 

趙應春教授 

蔡德昇先生 JP 

蔡少綿女士 

徐海山先生 MH 

羅乃萱女士 BBS MH JP 

冼漢廸先生 MH 

蘇紹聰博士 JP 

狄志遠博士 SBS JP 

黃靜虹女士 

胡小玲女士 

張國財先生 JP  (廣播處長) 

 

列席的香港電台員工： 

衛懿欣女士   (副廣播處長) 

李慶華先生   (助理廣播處長(電台及節目策劃)) 

陳俊樂女士   (助理廣播處長(電視及機構業務))  

鄺思燕女士   (總監(電台)) 

利子良先生   (總監(電視)) 

陳月華女士   (電台主任秘書) 

葉冠霖先生   (機構傳訊及節目標準總監) 

 

缺席： 

馮應謙教授 JP 

 

秘書： 

邱艾雯女士   (委員會秘書處) 
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議程事項一：通過上次會議記錄 

 

1. 馮應謙教授就未能出席會議致歉。 

 

2. 主席表示，委員會秘書處已把於二零二四年三月十八日召開的第七十二次會

議記錄擬稿傳閱，並徵詢委員會成員的意見。委員會成員沒有提出任何意見，

有關會議記錄獲得通過。 

 

議程事項二：續議事項 

 

3. 就上次會議向委員會介紹「香港電台節目新陣勢」，港台與委員會分享於二

零二四年五月二日舉行的「香港電台陪你陪妳陪陪您」節目巡禮暨微電影首

映禮的精華片段。該活動旨在向公眾展示港台由本年五月起陸續推出的全新

節目並作重點推介。 

 

4. 港台向委員會介紹全新節目《我是 DJ》，目的在為 16 歲或以上的年輕人提

供一個廣播訓練的機會。入圍參加者會獲安排不同訓練，更有機會被甄選參

與不同的電台項目製作，成為電台節目主持。 

 

議程事項三：奧運及殘奧會節目介紹 

 

5. 港台向委員會介紹奧運及殘奧會節目和相關的工作計劃。 

 

6. 主席及一名委員會成員就港台與內地三間電視台聯動報道賽事及轉播賽事的

安排事宜提出詢問。港台回應表示，已與廣東廣播電視台及北京廣播電視台

簽署合作備忘錄。港台攝製隊將與內地電視台在巴黎當地緊密合作，希望能

夠爭取更多採訪機會，以及拍攝精彩的比賽盛況和花絮，令節目內容更豐富

多樣，並會與內地電視台共享採訪資訊及互換各自製作的影視素材，促進互

動交流和加強協作效應。港台亦表示，將會重點播放國家隊和中國香港隊參

與的比賽項目，吸引更多觀眾收看。 

 

7. 主席及數名委員會成員認為港台作為公共廣播機構，在製作奧運及殘奧會節

目時，應按照《香港電台約章》的公共目的和使命推展工作，訂立港台的定

位和特色，並建議以港台將會直播多場賽事為宣傳賣點。港台表示同意，指

出是次奧運及殘奧會節目的特色，主要為與內地三間電視台聯動報道賽事，

提供廣東話、普通話、英語、手語及口述影像服務，全方位直擊奧運及殘奧

戰況，既服務市民大眾，亦照顧小眾的需要，又會為市民提供具資訊性及教

育性的內容。港台並表示計劃額外增加一條電視頻道播放賽事，為觀眾提供
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更多選擇。 

 

8. 數名委員會成員建議港台為奧運及殘奧會的節目製作工作，訂立服務表現目

標及指標，以便量度工作成效。港台回應表示會以為公眾提供富資訊性及教

育性的節目內容為工作目標，希望令市民更了解奧運及殘奧會的比賽精神及

背後意義。 

 

9. 主席及數名委員會成員就節目製作方向及內容作出提議，包括在節目加入與

運動及賽制相關的知識，令節目更具教育意義，以及邀請運動員分享如何面

對逆境和處理壓力。主席及委員會成員亦提議港台網羅合適人選主持節目，

令比賽評述更專業，並建議主持人注意用語的準確性。港台表示會積極考慮

各項建議。 

 

10. 數名委員會成員就節目的宣傳推廣工作提出建議，包括在電台頻道作出宣傳、

製作以少數族裔為目標對象的宣傳片、邀請知名人士錄製向運動員打氣及表

達欣賞的語句、加強與公眾在社交媒體平台上的互動、在宣傳品增加連結港

台影片及節目的二維碼，以及在宣傳口號中加入港台節目的特色等。港台感

謝委員會成員的建議，表示會在節目推廣工作上審慎規劃，妥善分配有限資

源，並會積極考慮各項建議，在宣傳上突出港台的形象和節目特色。港台表

示正在構思利用人工智能技術，加快在社交媒體平台發放賽事資訊。 

 

議程事項四：環境、社會、企業管治(ESG)系列節目介紹 

 

11. 港台向委員會介紹 ESG 系列節目，表示十分着重推廣與 ESG 及環境保護相

關的議題，希望藉此做好宣傳及公眾教育工作，讓市民更了解相關政策，並

會在未來繼續投放資源製作更多相關節目。 

 

12. 主席及數名委員會成員讚揚 ESG 系列節目內容豐富，希望節目能有效深化社

會對該議題的認識，令市民從觀念及行為上作出改變，為香港社會的可持續

發展出一分力，並表示支持港台製作更多優質節目，協助政府推廣相關政策。 

 

13. 數名委員會成員就節目製作方向提出建議，包括把節目焦點放在社會責任及

社區參與上，及以市民的日常生活為題材，讓大眾了解如何在個人層面上參

與。港台十分認同委員會成員的意見，表示已在節目《鏗鏘集》加入了相關

的專題系列，介紹德國如何推廣社會責任及社區參與，以及當地居民接受環

保教育及實踐相關理念的經驗。港台表示會繼續把工作重點放在宣傳推廣及

公眾教育上。 
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14. 一名委員會成員建議港台透過不同方法，協助加強相關議題的倡議工作，包

括電台和電視節目聯動推廣，及與相關政策局和部門合作，以達致更佳的宣

傳效果。港台表示會繼續積極與相關政策局和部門溝通，探討合作的可行性，

亦會透過與印尼國家廣播電台合製的《Halo Jakarta! Hello Hong Kong!》節目，

向在港居住的印尼族群推廣環保資訊和相關政策。 

 

議程事項五(a)：節目匯報 (顧問委員會文件第 3/2024 號) 

 

15. 港台向委員會介紹有關文件。 

 

16. 一名委員會成員建議港台與「愛國主義教育工作小組」就慶祝香港回歸的特

備節目商討合作安排。港台指出政府已成立一個由政務司司長領導的委員會，

負責統籌有關香港回歸二十七周年的宣傳及慶祝工作，港台會按委員會的安

排進行相關的宣傳推廣及節目製作工作。另外，港台亦有為慶祝香港回歸二

十七周年主題曲的錄製工作提供支援，並已於內地的影音平台上發放相關宣

傳短片。 

 

17. 一名委員會成員認為港台慶祝香港回歸二十七周年的特備節目內容豐富，並

提議港台製作節目介紹在香港舉辦的不同盛事和香港社會最新情況，展示香

港作為國際城市聯通世界的一面，以及把相關節目向海外觀眾推送，吸引各

方人士來港工作及旅遊。港台表示會積極跟進委員會成員的建議。 

 

18. 一名委員會成員認為《香港之味》節目內容非常吸引，建議港台探討與香港

旅遊發展局合作的可行性。港台回應表示，《香港之味》將在多個本地及內

地媒體平台上播放，亦會積極考慮委員會成員的意見，與不同機構合作。 

 

議程事項五(b)：公眾回饋匯報 (顧問委員會文件第 4/2024 號) 

 

19. 港台向委員會介紹有關文件。 

 

20. 一名委員會成員建議港台提醒節目主持人注意在評述體育比賽時的用詞。港

台回應指已於內部會議作出相關提醒。 

 

議程事項六：其他事項 

 

21. 委員會成員沒有提出任何事項討論。 
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議程事項七：下次會議日期 

 

22. 下次會議將於二零二四年九月十六日舉行。 

 

23. 議事完畢，會議在上午十一時三十分結束。 

 

 

(會後補註：委員會在會議後參觀港台人工智能廣播實驗工作室，主席及委員會成

員均對港台積極擁抱新科技，緊貼廣播業最新的發展趨勢表示欣賞。) 

 

 

 

香港電台顧問委員會秘書處 


